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EDUCAZIONE 

RAPPORTO 
della Commissione della Gestione 

sul messaggio 30 novembre 1971 concernente l'approvazione di un credito 
di Fr. 1.553.716,— necessari per la formazione di 4 aule, una palestra, 

un locale per la ginnastica correttiva, presso il ginnasio di Viganello 

(del 2 marzo 1972) 

I l messaggio che viene trasmesso al Gran Consiglio non dovrebbe provocare 
grandi discussioni e neppure sollevare perplessità poiché non propone che un 
lieve ampliamento del ginnasio di Viganello inteso a migliorarne la funzionalità, 
principalmente nel settore dell'insegnamento speciale e in quello della ginnastica. 

Questo ginnasio, costruito nel 1964 con elementi prefabbricati a un piano è 
frequentato al momento da 510 allievi ripartiti in 21 sezioni. Dispone di 25 vani, 
oltre ai locali amntinistratìvi. La prevista capienza massima dell'istituto è di 
550 allievi. 

Onde garantire al complesso scolastico un funzionamento razionale si propone 
l'aggiunta di 6 nuovi vani così ripartiti : 

2 aule di classe 1 palestra 
1 aula di scienze 1 locale per la ginnastica correttiva 
1 aula di geografia 

Le due aule di classe e le due speciali (scienze e geografia) vengono realiz
zate con ampliamento in altezza sopraelevando a mezzo di elementi prefabbricati 
due padiglioni già esistenti. Disimpegnate con collegamenti esterni, non intralce
ranno i l normale funzionamento e l'uso delie costruzioni attuali. 

La sede scolastica è dotata dì una sola palestra manifestamente insufficiente 
a permettere lo svolgimento del normale programma di ginnastica a oltre 500 
allievi. La prevista nuova palestra, pure da costruire con elementi prefabbricati, 
completerà gli impianti sportivi esistenti ovviando al lamentato inconveniente. 

Unica novità, se così può essere chiamata, è la costruzione di un locale per 
la ginnastica correttiva. L'opportunità e utilità di questa iniziativa non può mini
mamente essere messa in dubbio se appena si pensa ai risultati delle visite di 
controllo esperite nelle scuole del Cantone per volontà del Dipartimento della 
pubblica educazione da una commissione di esperti. 

E' stata costatata una percentuale insospettatamente elevata di allievi che 
presentano malformazioni e deviazioni, in massima parte acquisite, del sistema 
osseo cui è possibile ovviare solo con opportune sedute di ginnastica correttiva. 

Gli ampliamenti e adattamenti proposti, da eseguire nel periodo delle pros
sime vacanze estive, rappresentano un volume di ca. 28.000 me. e comporteranno, 
arredamento compreso, una spesa di Pr. 1.553.716,—. 

Patte queste brevi considerazioni, ritenuto che l'opera prevista debba essere 
eseguita, poiché considerata positiva e necessaria, la Commissione della Gestione 
raccomanda al Gran Consiglio la concessione del oredito richiesto e la ratifica 
del decreto legislativo. 

Per la Commissione della Gestione: 

P. Taddei, relatore 
Bottani — Componovo — Giovanni
ni — 'Legobbe — Martinelli — Mer
lini — Pagani — Poma — Riva — 
Rossi-Bertoni — Verda — Wyler. 


